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Ata da Vigésima Nona Sessao Ordinaria do Segundo Periodo da Tereeira,Sessal lativa
da Décima Nona Legislatura, realizada no dia oito de novembro do ano deddismiite-vintee trés,
no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimen Al? o vereador
GERLANDE CASTRO(PSB), presidente em exercicio do Poder Legislativo, deu boas-vindas a
todos, e iniciou a sessio com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO DAS LIDERANCAS: O
vereador CARLOS SILVA (PODE)fez destaque novamentea situagéo do Hospital Regional do
Baixo Amazonas — HRBA. Informou que recebeu uma dentincia da familia de um paciente
oncolégico que apés varios meses aguardando em Casa a consulta com o especialista, finalmente
chegou o dia e ele foi, mas recebeu a noticia que a consulta havia sido cancelada e que o paciente
sO sera atendido no més de dezembro, nao havendo nenhuma justificativa plausivel. Relatou que
foram até o hospital reunir com os diretores que afirmaram fazer 0 maximo para melhorar a
situagdo, porém, infelizmente a unidade vai de mal a pior. Destacou que vai continuar usando a
tribuna em favordas pessoas que precisam do tratamento naquela unidade de saude. Ainda, relatou
que esteve no final de semana acompanhando a comitiva do deputado estadual Roni Silva, em
visita ao Hospital Santo Anténio em Alenquer, que é mantido pelas Irm&s Carmelitas, que estao
inaugurando a primeira UTI daquele Hospital. Frisou que estéo em um polo, em pleno crescimento
e desenvolvimento, por isso, a li¢fo que tirou foi que, quando se quer, se luta e consegue. O
vereador DIDI FELEOL (PP) deu boas-vindas ao agrupamento do Corpo de Bombeiros que estao
prestigiando esta sessfo. Disse que essa equipe é comandada pelo primeiro Tenente Oficial Souza
que esta representando toda essa equipe juntamente com os demais membros do comando. Na
ocasiao, solicitou uma salva de palma aos bombeiros que est&o fazendo o atendimento relacionada
as queimadas, inclusive atenderam ao pedido deir para o Lago Grande, regido da Agua Fria de
Cima e a comunidade de Piraquara. Registrou que vai apresentar uma MocAo de aplauso e convida-
los para fazer um registro. Agradeceu ao Secretario Regional de Governo José Maria Tapajos pelo
trabalho e empenho de ter levado para a comunidade Patacho que havia problema com as
embarcagdes, um porto para que possa dar melhor atendimento a populagdo. Deixou
agradecimento em nomeda populagaéo do Lago Grande, ao Governador Hélder Barbalho, e as
autoridades que tem olhado com carinho para a populacado. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL)
informou que foi procurado por comunitarios indigenas da Resex Tapajos-Arapiuns e hoje
reunindo com um grupo de indigenas do Conselho Indigena Tapajos Arapiuns e a presidente
coordenadora do CITA que estiveram denunciando a pesca predatoria no Rio Tapajés, e pedindo
que esta Casa cobre uma maior fiscalizagéo. Disse que existe um acordo coletivo de pesca
protocolado entre governo do Estado e as instituig¢des como o proprio CITA, Tapajoara, ICMBio,
IDEFLOR, SEMMAe Secretaria do Meio Ambiente do Estado normatizando a pesca no Rio
Tapajos, porém, esta sendo descumprido esse acordo, e nao esta havendo a fiscalizagéo pelos
Orgaos responsaveis, ficando na maioria das vezes esse trabalho a cargo dos comunitarios. Em
seguida, informou que estara convidando a Secretaria Estadual do Meio Ambiente, a SEMMA
municipal, Policia Federal e ICMBio para uma reunifo para tratar as devidas explicagdes com
relagéo ao tratamento preconceituoso que foi relatado tanto de servidores municipais como de
federais e também cobrar providéncias quanto a fiscalizagaéo dessa pesca predatoria. Segundo
relatos dos comunitarios indigenas, os servidores reconheceram que esta havendo a pesca
predatoria na regiao. O parlamentar disse ter firmado 0 compromisso com esses comunitarios
indigenas de que nao aceitaria qualquer tipo de tratamento preconceituoso aos povosdas regides
do Arapiuns e do Tapajés, e que espera que essas entidades comparegam a reuniao, esclarecendo
que os comunitarios indigenas nao estao buscando proibir a pesca no rio dessas regides, mas sim,
que o acordo seja cumprido e que os 6rg4os que sao responsaveis por fiscalizar de fato fiscalizem.
O vereador ERASMO MAIA (UNIAO) falou sobre a quantidade de queimadas e fumaga que esta
ocorrendo no municipio, de forma criminosa ou por acidente, o que esta causando varios
problemasa satide da populagao, por isso, sugeriu que o municipio através da Defesa Civil e com
0 apoio do Corpo de Bombeiros criem uma brigada de incéndio para que venha atuar no combate
aos incéndios, principalmente aqueles que acontecem emareas de proteg4o ambiental. Na ultima
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semana a APA de Alter do Chao foi tomada pelo fogo, causando um incéndio de grandes
proporgées, todavia, o fato ja esta sendo investigado para saber se o incéndio foi criminoso ou
acidental. Destacou que se faz necessario a criag¢Ao de uma brigada municipal para auxiliar o Corpo
de Bombeiros, pois o 6rgao nao dispde de efetivo suficiente. Em outro assunto, informou que na
sexta-feira o governador do estado, Helder Barbalho vira a Santarém para inaugurar o Centro de
Convencées Sebastiao Tapajés e no sdbado sera inaugurado um trecho da PA-370. O vereador
JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO) informou gue esteve reunindo comasecretdria de
educacao, professora Maria José levando a pauta da educa¢féo do municipio. Um dos assuntos
abordados nesta reuniao foi a construg¢éo da quadra poliesportiva do bairro do Maracana, que
devera entrar em processode licitagao. Também esta emprocesso licitatoério a construg¢ao do poco
artesiano da escola Fatima do Urucurituba, regiao do Eixo Forte, e a necessidade de contratagao
de uma servente para a escola da comunidade Barreira do Tapara. Na oportunidade, apresentou as
demandas das escolas de Tapara Miri, Campos do Urucurituba e Campos do Aramanai
relacionados a constru¢Ao da escola e do pogo, este ja esta em processo de licitagao. Também
solicitou a construgao de um pogoartesiano para a comunidade de Igarapé da Praia e a reforma da
escola da comunidade. Informou ainda que ja esta em processo licitatério a construg4o da escola
da comunidade Piracaoera de Cima. O vereador ANDREO RASERA (MDB) disse ter
protocolado dois decretos legislativos, um para o magistrado Silvio César Maria dos Santos e outro
para o magistrado Charles Menezes de Barros por suas historias de trabalho no estado do Para e
no municipio de Santarém. Em outro assunto, registrou a reuniaéo com comunitdarios da
comunidade Sao Benedito, regido do Ituqui. Disse teroficializado o secretario Joao Paiva para que
faga uma fiscalizacg&o nessa regiao, pois nos finais de semanas ex-moradores ou filhos de
moradores que residem em Santarém invadem essas areas para realizarem a pesca predatoria. O
parlamentar reconheceu que o quantitativo de fiscais é insuficiente para atender toda a regiao do
municipio, porém, reiterou seu apelo ao secretério para que encaminhe uma acdo sigilosa de
fiscalizagao para que sejam capturadose autuados. Em seguida, informou que estiveram presentes
em seu gabinete, comunitarios do bairro de Ipanema quese dizem preocupados com 0 asfaltamento
do anel viario desse bairro, que ja foi feito 40% do asfalto pelo programa do governo doestado.
Porém, segundo informacgdes da SEMINFRA,eles estariam aguardandoa liberagao da 2* parcela
pelo governo estadual para que essa obra seja concluida. TEMPO DAS BANCADAS:O vereador
ALEXANDRE MADURO (MDB) usoua tribuna para destacar a vinda do governador Helder
Barbalho a Santarém para inaugurar na sexta-feira o Centro de Conveng6es. Ressaltou a parceria
entre o governador do Estado, 0 prefeito Nélio Aguiar e o deputado federal Henderson Pinto para
que 0 projeto se concretizasse. Registrou ainda que no sabado o governadorira inaugurar uma
parte da PA-370, precisamente sobre a ponte do Rio Tutui, no municipio de Uruara, que interligara
as cidades de Uruara a Santarém, e também permitira um custo logistico menorpara os produtores
escoarem a sua produgao. Na sequéncia, informou que o governador devera anunciar algumas
obras, dentre elas a duplicacao da rodovia Fernando Guilhon que permitira um melhor acesso a
quem vai para Alter do Chao e aeroporto, além de dar mais seguranga a populacaéo. Em seguida,
agradeceu 0 apoio da Camarae do presidente desta Casa em suaida até Brasilia para reunir com
o Ministro da Pesca, através da articulagaéo do deputado federal Henderson Pinto, sobre 0 auxilio
emergencial para os pescadores de Santarém e regiao. Destacou que sAo aproximadamente 12 mil
pescadores que receberao o auxilio. Finalizou prestando contas de sua ida a Belém, onde esteve
juntamente com o vereador Jander Ilson Pereira e 0 deputado Henderson Pinto na Secretaria
Estadual de Minas e Energia para tratar sobre a continuidade da obra de energia que interliga as
regides do Tapara e Aritapera e, posteriormente devera interligar a regiao de Urucurituba. A partir
desta reuniao, informou que foram assegurados cerca de R$ 8 milhdes do Governo do Estado,
através do Programa de Investimento Socioecondémico — PIS para essas regides. O vereador JK
DO POVAO (PSDB) falou sobre o segundo relatorio da fiscalizagao feito pelo seu gabinete
relacionado ao Programa de Financiamento a Infraestrutura e ao Saneamento — FINISA em agosto.
Destacouter sido uma fiscalizacao rigorosa através do pedido de informa¢ao 4 SEMINFRA. Frisou
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que vai encaminhar a todos os vereadores, relatando que foram encontradas algumas
irregularidades, que deve encaminhar ao Ministério Publico Federal e para Caixa Econémica
realizarem auditoria. Enfatizou que o programa FINISA foi empréstimo realizado no valor de R$
123 milhdes referendado por esta Casa com desembolso em um pagamento estimado em mais de
R$ 300 milhdes nos proximos anos. Na ocasifo, fez registro de alguns dados do relatorio,
argumentando de estarem sempre alertas quanto a aplica¢ao desse recurso. Explicou que o relatorio
foi feito baseado em informacées oficiais vinda da Prefeitura. Disse que como fiscalizador vai
continuar esse trabalho em favor da populagéo. O vereador ENF. MURILO TOLENTINO
(MDB) frisou sobre uma reclamacao referente aos cemitérios da cidade no dia dos Finados. Citou
a situacéo de muitas pessoas embriagadasno local, sendo um ponto de drogas. Ressaltou que essas
pessoas precisam de algumaajusta para que isso nao vire uma rotina. Manifestou seu repudio com
relacdo a esta situacdo. Finalizou parabenizando a todosos profissionais da comunicagao pelo Dia
do Locutor radialista. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem
do Dia com a discussdo da ata do dia 30 de outubro de 2023, que foi aprovada por unanimidade.
Em continuidade, houvea leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 84/2023 - GAB.Ver. Biga
Kalahare (PT); MEMO. 125/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Uniao Brasil).
Foram encaminhados as comissdes pertinentes: PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO
3504/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP), que concede o titulo honorifico de "Cidadao
de Santarém" ao senhor WASHINGTON LUIZ LIMA DIAS. PROJETO DE DECRETO
LEGISLATIVO 3503/2023, de autoria do vereador Jander Ilson Pereira (Unido Brasil), que
outorga 0 titulo honorifico de "Honra ao Mérito" ao senhor TARCISIO MORAIS DA COSTA.
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 3502/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP),
que outorga o titulo honorifico de "Honra ao Mérito" ao senhor ADRIANO CARVALHO DA
SILVA. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 3501/2023, de autoria do vereador Andreo
Rasera (MDB), que outorga o titulo honorifico de "Honra ao Mérito" ao dignissimo senhor
CHARLES MENEZES BARROS. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 3500/2023, de
autoria do vereador Andreo Rasera (MDB), que outorgao titulo honorifico de "Honra ao Mérito"
ao excelentissimo senhor JUIZ SILVIO CESAR DOS SANTOS MARIA. PROJETO DE
DECRETO LEGISLATIVO 3499/2023, de autoria do vereador Silvio dos Santos Neto (Unido
Brasil), que outorgaotitulo honorifico de "cidada santarena" a meritissima DRA. MARIA DE
NAZARE SILVA GOUVEIA DOS SANTOS. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO
3498/2023, de autoria do vereador Silvio dos Santos Neto (Unido Brasil), que outorga o titulo
honorifico de honra ao mérito a meritissima dra. ANTONIETA MARIA FERRARI
MILEO. Trabalho Acatado: Pedido de Informagao 141/2023, de autoria da vereadora Enf. Alba
Leal (MDB). Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussfo e
votagao das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mocées de Aplausos 397, 398 e
404/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino (PODE); Mogées de Aplausos 400 e
401/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP); Mog&o de Aplausos 402/2023, de autoria do
vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS); Mogao de Aplausos 403/2023, de autoria do
vereador JK do Povao (PSDB); Mogao de Aplausos 405/2023, de autoria do vereador Junior
Tapajos (PL). Seguindo a pauta, aprovou-se a Indicaga&éo 410/2023, de autoria do vereador
Gerlande Castro (PSB); Indicagéo 413/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajdés
(REPUBLICANOS); Indicagao 415/2023, de autoria do vereador Prof. Josafa Gongalves (PL). Foi
aprovado a inversdo de pauta para o PROJETO DE LEI N° 2576/2023, de autoria do vereador
Elielton Lira (AVANTE), que INSTITUI O DIA MUNICIPAL DA CONSCIENTIZACAO DA
LUTA DAS PESSOAS COM DEFICIENCIA, NO AMBITO DO MUNICIPIO DE SANTAREM
—ESTADO DO PARA, E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. Houvea leitura do projeto com seu
parecere justificativa, seguindo sua aprovacao em 1* e 2° discussao, por unanimidade. Concluido
o tempo, o presidente SILVIO NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a
todos para préxima sessio. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO
BRASIL); CARLOS MARTINS (PT); ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); ELIELTON
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LIRA (AVANTE); JUNIOR TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA (PODE); GERLANDE
CASTRO (PSB); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ENF. ALBA LEAL (MDB);
SERGIO PEREIRA (UNIAO BRASIL); DIDI FELEOL (PP); PROF. JOSAFA
GONCALVES (PL); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); ALYSSON PONTES
(PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB); JK DO POVAO (PSDB); ANDREO RASERA
(MDB); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL). VEREADORES AUSENTES COM
JUSTIFICATIVA: BIGA KALAHARE (PT); ERLON ROCHA (MDB), ADRIANA
ALMEIDA (UNIAO BRASIL). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL
JR. (MDB). E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera
assinada por quem dedireito.

yuanLoa
Silvio dos Santos Neto

Presidente
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